

## Vorwort

Die Jahrhundertfeier des Königreichs Bayern bot den Anlaß, daß dieses Schriftchen vor fünf Jahren zum erstenmale erschien. Zum drittenmale ist es ihm vergönnt seinen Gang in den Tagen anzutreten, da sich das Bayernvolf zu einem einzigartigen Feste rüstet: zur Feier des 90. Geburtstages des geliebten Landesfürsten, dessen erleuchteter Regierung ein so großer Anteil daran gebührt, daß das verflossene Jahrhundert als das glücklichste der Geschichte Bayerns gepriesen werden darf. Im ruhelosen Getriebe des Alltagslebens werden nur zu leicht Errungenschaften und Fortschritte übersehen und vergessen, die sich in jahre- und jahrzehntelanger Entwicklung vollzogen. In die Freude der bevorstehenden Festtage möge sich das Hochgefühl mischen, das ein Rückblick auf diese Entwicklung zu wecken vermag!

München im Februar 1911

Der Verfasser